

令和2年 第1回(9月)オープンスクール部活動内容紹介

運動部

部活名	部員数	活動場所	本日の予定	部活動の内容紹介
陸上競技部	41		秋季地区大会に出場しているため、部活動は行っていません。	インターハイでのリレー競技で2度の全国入賞、日本一になった選手も4名輩出しているなど、全国で活躍している部活動です。さらに昨年度は女子駅伝でも4年ぶり8回目の都大路出場、茨城国体では男子100mにおいて新潟県史上初の優勝者を輩出するなど、チームが大いに盛り上がっています。コロナ禍ですが現在も、全国大会出場・入賞・優勝を「目標」に、また、陸上競技で培った様々な経験を糧に、将来、幸せな人生を送ることを「目的」に、日々厳しい練習に励んでいます。来春、意欲ある新入生の入部を期待しています。
野球部	45	本校野球場	通常練習 (Ⅲ類は朝から、ⅠⅡ類は午後から)	夏7回春1回甲子園出場、通算7勝を挙げています。『感謝・気力・継続・前進・飛躍・笑顔・信頼』という七つの部訓のもと、「ウイニング・カルチャー」を築くため、主体性を持った個々の部員が、甲子園という目標に向かって協働する野球部です。本日は、1、2年生44名で、明日6日に開幕する秋季大会に向けて、グラウンドで練習しています。
男子バレーボール部	4	第二体育館	通常練習	3年生が引退したため、現在4名で活動しています。しかし、部員一人一人の意欲は大変高く、技術・体力の向上を目指し、毎日一生懸命、練習に励んでいます。
女子バレーボール部	11	第二体育館	通常練習	現在1、2年生11名で活動しています。拾ってつなく粘り強いチームになるべく、日々技術向上に励んでいます。また、苦しいときや上手くいかないときには、互いに話し合い、繰り返し練習することで、チーム一丸となって乗り越えてきました。チームで勝利することは、個人で勝利することとはまた別の喜びがあります。バレーボールやスポーツに興味のある人はぜひ、見学に来てください。
サッカー部	87	人工芝グラウンド	通常練習 Ⅲ類：午前 ⅠⅡ類：午後	サッカー部は現在1～3年生の選手85名とマネージャー2名で活動しております。『全国制覇』という目標を掲げ、日々一生懸命練習に取り組んでいます。明訓の校訓である『好学、自治、協力、質実、奉仕』の精神と、『責任、感謝、気遣い、本気』という部訓のもと、全員が一丸となり、目標に向けて切磋琢磨しています。全国で勝てるチームとなるべく、今後も技術の向上に励んでいきます。なお、本日はトップチームが校外遠征中のため、残留部員のみが練習しております。
ハンドボール部	28	グラウンド	13時～17時	ハンドボール部は、インターハイで、上位入賞を目標としています。ハンドボールは「投げる」「飛ばす」「走る」「捕まえる」スポーツの欲求を満たしたスピードのあるスポーツです。ハンドボール部は毎年、インターハイをはじめ、北信越大会など各大会に出場しております。今年は、北信越大会は、出場しましたが、インターハイ出場を果たせず悔しい思いをしました。現在、秋季大会で優勝を目指し研鑽しています。 ハンドボール部は、文武両道の部活です。卒業生は現役で、東北大学、東京首都大、新潟大医学部医学科、早稲田、明治など国立、難関私立に入学をしています。技術だけでなく、礼儀など一般的なことも学ぶ部活です。高校から始める部活で、スタートラインが一緒です。是非、見学に来てください。
剣道部	15	剣道場	通常練習 13時～16時	剣道部は男子11名、女子4名の選手で活動し、充実した設備環境の中で全国大会(春の選抜大会や夏のインターハイ)出場に向けて日々練習に励んでいます。伝統の「破邪顕正」の部訓のもと、全国大会に出場するだけでなく、全国で勝てるチームとなるため部員は日々の練習に打ち込んでいます。今年度は新たに女子4名が加入することで、より活気に満ちています。剣道だけではなく、学校生活に対しても熱心に取り組める方の入部をお待ちしています。
ダンス部	14	ダンス場・柔道場	通常練習	ダンス部は、全国レベルを目指す部として、高い意識を持ち練習に励んでいます。昨年は県総体で優秀賞、全国大会で特別賞(ベスト8)を受賞しました。また、ダンスを通じて表現する楽しさや奥深さを知ることのできる部活動です。本日は、秋に開催される発表の場に向けて、創作活動を行っています。基礎練習も体験できますので、是非いらしてください。
弓道部	39	弓道場	通常練習(13:20～16:20)	強く楽しい弓道をめざして、日々練習しています。弓道は高校から始める競技なので、みんな平等にチャンスがあります。その結果、H28は国民体育大会(希望郷いわて国体)で入賞、H30は男子団体が全国選抜(岡山)に出場してベスト16、R01は女子団体・女子個人・男子団体の3種目でインターハイ(宮崎)出場、女子団体が全国選抜(群馬)出場という成績を残しました。
卓球部	11	第二体育館	通常練習(13:00～15:00)	女子4名、男子7名で活動しています。秋の地区大会に向けて新チームで練習しています。初心者から始める部員も多いので、メニューを工夫して集中した練習で技術の向上をはかれるよう取り組んでいます。
男子バスケットボール部	14	第一体育館	14:30～17:00	男子バスケットボール部は2年生9名、1年生5名で活動しています。昨年は県総合体育大会でベスト16でした。6月より新チームに切り替わり、県大会ベスト8を目標にチーム一丸となり日々の練習を行っています。
女子バスケットボール部	8	第一体育館	15:00～17:00	女子バスケットボール部は2年生3名(内マネージャー1名)、1年生5名で活動しています。3年生7名が引退し、人数が少なくなりましたが、仲良く、元気に、楽しくをモットーに活動しています。
男子テニス部	23	テニスコート	通常練習 (13:00～16:30)	選抜一次選(団体戦)準優勝で勢いが出てきました。練習にも熱が入っていると思います。人工芝コート4面ナイター完備という恵まれた環境で練習することができます。ジュニア出身の有力選手からソフトテニス経験者、まったくの初心者までいろいろな選手がいます。ぜひ見に来てください。
女子テニス部	14	テニスコート	基礎・基本練習 試合形式練習 (13:00～16:30)	女子テニス部は、1年生11名、2年生3名(マネージャー1名含む)で活動しています。中学時代には、ソフトテニスを経験していた生徒や、まったくテニスをしたことない生徒も多数在籍しています。日々の練習では、上位大会進出を目指し、学年の垣根を越えて励んでいます。過去には団体が北信越大会に進出したこともあります。興味のある生徒は、ぜひコートに足を運んでみてください。
バドミントン部	23	第一体育館	本日はお休みです	男女ともに、経験者から初心者まで、まだまだ暑い中ですが全力で練習に取り組んでいます。

令和2年 第1回(9月)オープンスクール部活動内容紹介

文化部

部活名	部員数	活動場所	本日の予定	部活動の内容紹介
写真部	27	管理棟4F暗室・セミナー教室など	13:00～16:30 暗室(管理棟4F)	現在1年生から3年生まで、総勢27名で活動しています。10月の大会に向けて、出品作品の制作と選択に励んでいるところです。昨年度、県内の大会で2位の成績を残しました。写真部では、3年生は秋の大会終了後に引退となります。感染症予防の観点から、暗室内では人数制限のもと、換気に気をつけながら、交代で作業しています。当日はコンピュータを使用した作品セレクトと、プリンターを使用して印刷作業をしています。暗室の入り口は開けたままにしていますので、興味のある方は入り口から声をかけてください。
吹奏楽部	52	音楽ホール	13:00～16:30 通常の練習をしています	吹奏楽部は現在1、2年生52名で活動しています。今年度はコロナ禍により、さまざまな行事が中止になってしまいましたが、そんな中でも常に前向きに活動してきました。休校期間中はリモート合奏(YouTubeで公開中)、6月に部活動が再開されてからは、3年生引退コンサート、NHK総合の全国生中継、そして今日のオープンスクールに向けて練習を重ねてきました。私たちの演奏を聴いていただけるのが何よりの喜びです。
演劇部	15	体育館ステージ など	本日はお休みです	現在1、2年生10名で活動しています。発声練習や柔軟などの基礎練習に加え、11月に開催が予定されている県大会に向けて、脚本選びを進めています。大会は長岡市で行われる予定ですので、よろしければお越しください。
放送部	16	管理棟4F部室・講堂など	13:00～16:30 発声練習、番組制作	現在1、2年生16名で活動しています。今年で27年連続全国大会に出場している明訓高校放送部では、朗読とアナウンスのために発声や滑舌などを練習する「読み班」とドラマやドキュメントを制作する「番組班」が切磋琢磨しながら活動しています。今日は、ラジオ番組制作と秋の新人戦に向けた読み練習を行う予定です。一緒に声を出して、思いを表現してみませんか？
書道部	18	管理棟4階書道教室	13:00～15:40	現在1・2年生18名で、月・水・金の週3回活動しています。今は主に11日締切の「書の甲子園」全国コンクール出品に向けての練習をしています。昨年の大会では、入賞入選7名と中部北陸地区団体優秀賞を受賞しました。これに向けての合宿が今年は中止となり、部員たちは大変残念がっていますが、この状況に負けずに、入選目指して一所懸命練習に取り組んでいます。また、11月からは書道パフォーマンスの練習も再開します。見学したい人はぜひ管理棟4階書道教室に来てください。
美術部	18	管理棟4階美術室	本日はお休みです	火曜日・木曜日の週2回実施。県高等学校総合文化祭出品、新潟地区高等学校美術展出品、明訓祭ポスター製作等、忙しく楽しく活動しています。
囲碁部	7	物理教室	本日はお休みです	現在は部員7名で活動しておりますが、ほぼ全員が高校に入ってから囲碁を始めた人たちです。過去、初心者としてスタートして全国大会に出場した選手もたくさんいます。様々な能力を磨ける囲碁は、部活動としてだけでなく生涯の趣味としても価値の高いものです。活動は不定期で、他の部員や顧問と相談の上、自分のペースで進められます。
将棋部	1	管理棟2階物理教室	本日はお休みです	放課後2時間程度、週4回の活動です。
英語部	7	セミナー5教室	本日はお休みです	水曜日と金曜日の昼休みに、英語で映画を鑑賞しています。また、模擬国連に向けた活動もおこなっています。
インターアクト	30	校外	本日はお休みです	例年は月、水、金曜日に保育園にて保育ボランティアを行っております。今年度はコロナウィルスの影響により、血液が不足しているため、日本赤十字の献血バスの近くで、感染症対策をおこないつつ、献血の呼びかけを行っています。
生物部	25	生物教室	生物の維持管理・実験・研究発表の準備	生物に関する研究・採集・飼育・観察を中心に活動しています。ここ数年、高いレベルの研究が評価されるようになり、全国大会出場の常連校になりました。生物や理科に興味のある皆さん、ぜひ一緒に活動しましょう！本日の午後は生物の飼育・管理などの日常活動に加えて、明訓祭(文化祭)の準備などを行っています。ぜひ見に来て下さい。
合唱部	16	音楽教室	本日はお休みです	火曜・水曜・木曜の週3回に練習しています。男子部員もおりますので、高校では数少ない混声合唱を楽しんでいます。コンクールには参加していませんが、春の音楽祭ではオーケストラとの共演、秋の演奏会、小さい子やお年寄りなどの依頼のあった演奏会などに参加しています。今年度はさまざまな演奏会が中止になりましたが、リモート演奏で動画を作ったり、新しい形での合唱を楽しんでいます。
文芸部	19	セミナー3教室	本日はお休みです	毎週水曜日が活動日です。創作が好きな生徒が集まっており、穏やかな雰囲気の中楽しく活動しています。普段は作品を部誌にまとめて年に3回発行しています。また、新潟県高等学校文芸コンクールでは毎年「小説」「詩」部門で入賞しており、全国高等学校総合文化祭(総文祭)に参加しています。
化学同好会	8	化学教室	本日はお休みです	毎週火曜日に活動しています。普段の授業で扱えない実験など、実験を中心に活動しています。化学インターハイに出場し、筆記部門優勝、総合3位などの輝かしい結果を残しています。全員が理系の生徒ではなく、文系、理系問わず、化学実験が好きな生徒が集まっています。
コンピュータ同好会	16	社会科地学教室	本日はお休みです	毎週水曜日金曜日の放課後活動しています。主にコンピュータグラフィックの制作やコンピュータゲームの制作などを行っています。理系文系を問わず上級生が丁寧に教えてくれています。明訓際には各自が作った作品を披露するのが主な活動です。
クイズ研究同好会	29	セミナー4教室	本日はお休みです	毎週月・水・金に活動しています。例年は7月、8月の高校生クイズ、12月のエコノミクス甲子園をメインのイベントとして活動しています。そのほかにも新潟大学や他高校との合同クイズ大会等に参加しています。